
 
 

LA FEDERACIÓN DE LA COMUNIDAD DE MADRID DE APAS “Francisco Giner de 
los Ríos” exige al Gobierno de la Comunidad de Madrid que mantenga abiertos los 
comedores escolares durante las vacaciones de Navidad y realizará esta semana 

varias actuaciones de carácter urgente para que se apruebe la medida en la reunión 
del Consejo de Gobierno de la Comunidad que se celebrará el próximo jueves. 

 

Federación de la Comunidad de Madrid de Asociaciones 
de Padres y Madres del Alumnado 

“Francisco Giner de los Ríos” 
 

La Federación Francisco Giner de los Ríos considera inaceptable que los comedores escolares se 

cierren por decisión del Gobierno de la Comunidad de Madrid, impidiendo que muchos niños y 

niñas puedan recibir una alimentación adecuada durante el periodo de vacaciones de Navidad, 

algo inaceptable en el contexto actual que denota una falta absoluta de humanidad por parte de 

nuestros actuales gobernantes. 

La FAPA lleva mucho tiempo denunciando la existencia de malnutrición infantil en la Comunidad 

de Madrid, situación que es consecuencia de la pobreza infantil severa que confirman multitud de 

informes emitidos por organismos y entidades de solvencia reconocida. 

Debido a ello, las APAS han tenido que poner en marcha bancos de alimentos en los últimos años 

y realizan aportaciones económicas para pagar el comedor de niños y niñas cuyas familias no 

pueden afrontar las cuotas ni dar de comer de forma adecuada a sus hijos e hijas, sobre todo 

desde que el Gobierno de la Comunidad eliminó las becas de comedor. Por si esto fuera poco, 

dificulta todo lo posible que las familias que tienen derecho a las reducciones de cuota puedan 

acceder a ellas. 

A pesar de que el Gobierno autonómico niega el problema e insulta la inteligencia de los 

ciudadanos diciendo que lo que afecta realmente a los menores madrileños es la obesidad, 

confundiendo una supuesta sobrealimentación con lo que en muchos casos es precisamente una 

mala nutrición, la Consejera tuvo que reconocer, no hace mucho tiempo, varios casos porque 

habían saltado a los medios de comunicación. 

La FAPA ha solicitado en reiteradas ocasiones la apertura de los comedores escolares y en el 

pasado periodo de verano se incidió de forma expresa en ello, lo que coincidió entonces con un 

debate sobre este asunto en la Asamblea de Madrid. También se puso en marcha una campaña 

en los centros educativos sobre el asunto por parte de una formación política. El Gobierno de la 

Comunidad también se negó entonces a la apertura, utilizando entonces un argumento 

demagógico al cambiar intencionadamente el término malnutrición por el de desnutrición. 
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El 5 de junio pasado, en el Pleno de la Asamblea de Madrid, se aprobó una resolución que 

instaba al Gobierno a, en un plazo máximo de tres meses, poner en marcha un plan de lucha 

contra la malnutrición infantil que incluyera, al menos, un estudio que analizara la magnitud del 

problema y permitiera tomar las medidas adecuadas para abordar la solución, así como un 

programa de detección de problemas de alimentación en colegios y centros de salud que 

incluyera un protocolo específico para abordarlos. Seis meses después, nada se sabe ni del plan, 

ni del estudio, ni del programa, ni del protocolo, ni de las medidas, ni de ninguna otra actuación 

que piense en los menores afectados y garantice sus derechos. 

En aquel momento, algún Ayuntamiento abrió los comedores escolares en su municipio, otros 

además ayudaron directamente a las familias, e incluso el Ayuntamiento de Madrid, que ofreció 

llevar comida a las familias afectadas a su propio domicilio pensando que no existía esa 

necesidad, tuvo que reconocer después que lo hizo en al menos 2.000 casos. 

A finales del mes de junio, la FAPA denunció al Gobierno autonómico ante la Fiscalía de Menores, 

y a finales de agosto ante el Tribunal de Justicia de la Unión Europea mediante un recurso por 

omisión. Actuaciones judiciales que aún no están concluidas. 

Y el pasado jueves el tema volvió a la Asamblea de Madrid, donde el Presidente de la Comunidad 

negó la posibilidad bajo el argumento anteriormente mencionado de la obesidad infantil. 

El próximo jueves se realizará un nuevo Consejo de Gobierno, que puede ser quizás el último del 

año pero que lo es en cualquier caso para tomar la decisión de mantener los comedores 

escolares abiertos. Por ello, la FAPA realizará nuevas actuaciones de carácter urgente intentando 

que el Gobierno autonómico recapacite y tome dicha decisión. 

Por un lado se ha puesto en marcha una recogida expresa y urgente de firmas a través de 

change-org, se ha iniciado una campaña expresa en las redes sociales asociada al hashtag 

#AperturaComedoresEscolaresNavidad, e integrantes de la Junta Directiva de la federación se 

concentrarán este jueves, de 9 a 11 horas de la mañana en la Puerta del Sol frente a la 

Presidencia del Gobierno, portando una pancarta con dicho hashtag para que esté visible cuando 

entren los integrantes del Consejo de Gobierno a la reunión prevista para esa mañana. La 

comunicación de la concentración se ha realizado con carácter de urgencia a la Delegación del 

Gobierno en Madrid, y a ella se pueden sumar todas las personas que lo estimen oportuno. 

El Gobierno autonómico debe cambiar su decisión. Los menores tienen derecho a una 

alimentación adecuada y las administraciones públicas deben ser las garantes de ello. Y la FAPA 

reitera que no dejará de luchar hasta conseguir que los comedores escolares estén abiertos los 

365 días del año, al menos en tanto dure la situación actual en nuestra Comunidad autónoma. 

15 de diciembre de 2014 

https://www.change.org/p/presidente-de-la-comunidad-de-madrid-abrir-los-comedores-escolares-en-navidad?recruiter=197477876&utm_source=share_petition&utm_medium=facebook&utm_campaign=share_facebook_responsive&utm_term=des-lg-no_src-no_msg

